



**Los presupuestos municipales de 1988 del Ayuntamiento de Sanlúcar de Barrameda.**

[Jos Glez Parada](#) .- Han pasado ya 20 años de estos presupuestos que ya es historia pero por eso mismo de vez en cuando es bueno recordarlo y compararlo con los actuales y cómo ya se venía arrastrando deudas y se pedían préstamos que, en comparación con la actualidad ya ascendían a unas buenas cantidades de dinero.

En el pleno que se celebró con carácter extraordinario el miércoles día 22 de junio de 1.988 donde se aprobaron los Presupuestos Municipales para ese año, que ascendían a 2.086.349.875 pesetas, (12.539.215 € aproximadamente), 653 millones correspondía a inversiones con un aumento respecto al año anterior del 200%.

Estos presupuestos fueron votados en contra por los concejales de Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía y se abstuvo el portavoz de Alianza Popular, el señor Francisco Almécija.

En las explicaciones de la memoria sobre las variaciones introducidas se mostraba que tanto los gastos como los ingresos crecerían un 53,80%, lo que suponía los 2.086 millones de pesetas.

En los capítulos de gastos se decían que crecería en relación a los presupuestos del año 1.987, creciendo la partida para remuneraciones un 18,44 por ciento, con un gasto superior a los 838 millones.

Para bienes municipales se gastaría más de 362 millones, con un incremento respecto al año

anterior de un 35,32 por ciento

Para inversiones reales se sitúo en 653 millones, elevándose en un 200,75 por ciento más que en 1.987.

Se decía que en el capítulo de ingresos, en su apartado de tasas y otros crecería un 41,22 por ciento y supondría cerca de 633 millones para las arcas municipales.

También crecerían considerablemente los capítulos de transferencias, y disminuirían con respecto al año anterior los ingresos patrimoniales y las enajenaciones de inversiones reales. En cambio los impuestos directos serían poco menores que los del año anterior en un 1,02 por ciento, y los indirectos crecerían un 38,63 por ciento situándose en 75 millones de pesetas.

## INVERSIONES

De entre las inversiones que se preveía, se destacaban las del capítulo de infraestructura, que supondrían 193 millones de pesetas, dedicadas en su mayor parte a la ejecución del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU).

Otra de las inversiones mejor dotadas presupuestariamente serían las de obras en edificios, que contaban con 176 millones de pesetas. Unos 55 millones se dedicarían a la compra de edificios para las escuelas de empleo. Otros 38 a la rehabilitación de viviendas, 26 millones a la construcción, ampliación y mejora de campos de deporte, 22 a la mejora y ampliación de monumentos.

Se contaba con 91.800.000 pesetas para la adquisición de terrenos municipales, entre los que destacaban los contemplados en el PGOU -59,5 millones-, los que se cederían al patronato municipal de la vivienda -25 millones-, y un segundo plazo de los terrenos para el instituto -7,3 millones de pesetas-.no me acuerdo a qué Instituto en este caso se referían.

La compra de maquinaria y equipo en general supondría cerca de 69 millones de pesetas. Algo más de 10 millones serían para ampliar el parque móvil de la Policía Local, y otros 29 millones se dedicaban a los vehículos del servicio de limpieza.

En este mismo de gastos se recogían también vehículos para servicios generales –casi tres millones-, maquinaria para control de tráfico –dos millones-, maquinaria y vehículos para limpieza de playas –más de ocho millones-.

También se incluyó en este capítulo la compra de una emisora de radio municipal, lo que supondría un gasto de cinco millones de pesetas.

Los gastos derivados de la compra de mobiliario para oficinas municipales y de centros de barrios serían de 23 millones, mientras que los dedicados a realizar estudios de tráfico, turismo y obras se elevaban a los 19 millones.

En el capítulo de “otras inversiones”, que se dotaban con 81 millones, se destacaban la aportación municipal de materiales para obras del Plan de Empleo Rural (PER), por valor de 45 millones.

Para la compra de casetas de Feria se disponía de más de 18 millones de pesetas y los gastos de inversiones de años anteriores que no tenían consignación presupuestaria, unos 17 millones.

## INGRESOS

Las obras de planes provinciales de 1.988, concretamente la urbanización del polígono uno de Miradamas y la pavimentación del carril de San Diego, se financiarían con una subvención de la Diputación Provincial de 19 millones de pesetas y con una aportación municipal a través de un crédito bancario de 17.600.000 pesetas.

El resto de las inversiones se financiarían con contribuciones especiales por un importe de 28 millones, por la enajenación de parcelas por un importe de 129 millones, por transferencias de capital por valor de 116 millones, subvenciones de la Junta de más de 10 millones y por la variación de los activos y pasivos financieros, que suponían 342 millones.

El grupo municipal de IU-CA, que votó en contra de los presupuestos, manifestó en el pleno que estos suponían un endeudamiento del 20 por ciento.

Un portavoz comunista recordó que ésa fue una de las razones por las que el actual equipo de gobierno presentó la moción de censura contra el entonces gobierno de IU-CA. “y la deuda entonces era menor que ahora”.